

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION
Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dole en metálico, libranza ó cellos del correo,
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

ANXIV.—NUM. 1,044 DE MADRID.

MADRID.—DOMINGO 4 DE AGOSTO DE 1861

OFICINAS CALLE DEL RUBIO NUM. 23

EDICION DE LA NOCHE.

La Gaceta de hoy no contiene ninguna disposicion de interés general.

El gobernador capitán general de Puerto-Rico participa con fecha 12 de julio próximo pasado, que no ocurre novedad en aquella isla, y que su estado sanitario continúa siendo satisfactorio.

Ha sido promovido al empleo de capitán de fragata el teniente de navío D. Manuel Belando y Paz, y á este empleo el alférez de navío D. Joaquín Aguirre y Juano.

Ha sido nombrado asesor de Marina del distrito de Blancos el letrado don Juan Cabanas y Rabasa.

En la subasta celebrada el 30 de julio para la adquisicion de créditos de la deuda del personal, y en la cual se había fijado el tipo de 21,25 por 100, se admitieron diez proposiciones importantes 4.740,584 rs. nominales. En la que se celebró el 31 para la adquisicion de deuda consolidada y diferida, se admitieron en la primera onza proposiciones por valor nominal de 8.016,621, y en la segunda siete, importantes 9.204,794.

En Salamanca aparecieron el día 1.º algunos pasquines en sentido republicano. El pueblo mismo se dio prisa á arrancarlos.

Ayer se esperaba en Madrid al marido de la infeliz señora asesinada en la calle de la Justa. Entre otras mil noticias que circulan respecto de este proceso, dícese, ignoramos con qué fundamento, haberse encontrado en poder del asesino, sino de su compañero, una carta, al parecer de letra de mujer y escrita en Andalucía, en la cual, contestando sin duda á observaciones que se hacian sobre la dificultad de dar el golpe proyectado á la infeliz víctima por ir siempre acompañada, se les excitaba á consumar á toda costa el crimen. La carta no lleva firma alguna.

La vista de las dos denuncias que tiene pendientes *El Pueblo* se verificará el martes próximo á las once de la mañana. El Sr. D. Eugenio García Ruiz defenderá al periódico.

El total del trayecto de las diversas líneas telegráficas del reino que están en construccion y deben hallarse concluidas en todo el presente año asciende á 1,067 kilómetros de los cuales comprenden las del Bajo Aragón 425,5; la de León á Lugo 220, y la de Santander al Ferrol 425,5.

Ha terminado el primer ejercicio de examen de los aspirantes á telegrafis-

tas terceros, quedando aprobados para pasar al segundo 117 de los 185 presentados.

Segun noticias de Málaga, el intendente de Granada, que como ya hemos dicho se encuentra en aquella ciudad, se ha detenido algunos días en ella con el objeto de organizar el servicio administrativo para los presidios menores de África, cuya contrata termina en fin de agosto, habiendo dispuesto el gobierno se haga el servicio por administracion directa desde 1.º de setiembre. Como consecuencia de esta medida se van á habilitar almacenes en Málaga, para el depósito de aquellos presidios.

Durante la ausencia del inspector de telégrafos D. Antonio Lopez de Ochoa, se ha encargado de la seccion del material el inspector del personal D. Andrés de Capua.

Ha sido nombrado asesor de marina del distrito de Blancos, el letrado don Juan Cabanas y Rabasa; segundo comandante del tercio naval de Valencia, el capitán de fragata D. Francisco Javier Winthuyse, y capitán del puerto de Ponce (Puerto-Rico), el de igual graduacion D. Eugenio Aguera y Bustamante.

Ha salido de esta corte con direccion á Sevilla el inspector general de telégrafos encargado del material D. Antonio Lopez de Ochoa. Lleva por objeto en su viaje revisar la línea de Andalucía, en la parte de San Fernando á Cádiz, que por efecto de las condiciones particulares del trayecto que recorre, presenta á veces ciertas dificultades para el mejor desempeño del servicio. El mismo Sr. Ochoa pasará después á Valencia y otros puntos, á evacuar tambien algunas comisiones de que ha sido encargado especialmente.

Hablando de las probabilidades que hay de que el Padre Santo eleve á cinco el número de cardenales, dice *La Epoca* que no es esta una cuestion de orgullo ni de vanidad para la España; no es un homenaje solo á los sentimientos religiosos de nuestro pueblo, es, como hemos indicado ya, una medida de prevision y de sabiduría, porque atendida la avanzada edad del señor Tarancón, ilustre prelado de la Iglesia española, acaso únicamente podría el arzobispo de Toledo, á pesar de sus muchos años y padecimientos, tener voz y voto en el gran consejo llamado á designar el jefe visible de la Iglesia católica. Es decir, que Roma se encontraría entre las tendencias contrarias del Austria y de la Francia, sin que un número de prelados cardenales pertenecientes solo á la Italia, donde hoy

arden las luchas civiles, sino á otras potencias católicas de Europa, viniera á dejar oír su voz imparcial y serena en medio de aquel consistorio y á imprimir el sello de la mas alta imparcialidad y de la libertad de accion mas completa á la designacion del Pontífice sucesor del virtuoso Pio IX.

La real asociacion de señoras, teniendo en cuenta la escasez de recursos de la junta parroquial de San Ildefonso para atender al socorro de los necesitados, ha dispuesto celebrar el 7 del corriente por la noche una gran funcion campestre en el Eliseo Madrileño, destinando sus productos á proporcionar fondos á aquella junta parroquial. No dudamos que el público corresponderá presuroso á este llamamiento á su espíritu caritativo.

Dice un periódico que el capitán general marqués del Duero, despues de tomar las aguas de Vichy, pasará á Paris y á Chalons, donde se encontrará probablemente el día 19 en las grandes maniobras que ya han dado principio.

El señor marqués de Sierra Bullones, ministro de Marina, ha empezado á ponerse en cura, bajo la direccion de un célebre médico francés que califica la enfermedad que el ilustre general contrae en Africa, de un reuma perihá. El procedimiento que emplea el facultativo parisense consiste en grandes descargas de electricidad sobre la pierna paralizada durante algunas horas que deberán continuar por espacio de un mes. Parece que el efecto que produce este remedio es tan grande que cada vez que se verifica la operacion queda el general Zavala completamente postrado de cansancio.

Desde el 25 al 29 de julio circularon: por la vía férrea de Madrid á Alicante 14.356 viajeros; por la de Madrid á Zaragoza, 10.105, y por la de Alcazar á Ciudad-Real, 2.844. El producto total del movimiento en la primera via produjo en dicho periodo, 1.188.755 rs. 21 cents.; en la segunda, 105.140,56, y en la tercera, 59.317,90.

La subcomision de la seccion de ciencias matemáticas y físicas de la Sociedad británica para el progreso de las Ciencias, ha decidido abrir una exposicion telegráfica en setiembre de este año, en Manchester, donde deberá celebrarse su trigésimo sexto *meeting*. Avisa con este fin á todos los ingenieros y constructores, que recibirán todos los instrumentos, aparatos, modelos de apoyos, cables, baterías, etc., etc., que se le envíen. Esta exposicion debe ser muy interesante para la ciencia, y podrá

darnos una idea, no solo del estado actual de la telegrafía y de los esfuerzos que se hacen para mejorarla, sino tambien de todas las fases de su historia. El local en que tendrá lugar esta exposicion, primera en su clase que sepamos, estará en comunicacion telegráfica con la mayor parte de las ciudades de Inglaterra y del continente, y los aparatos presentados podrán probarse y compararse en las mismas circunstancias en que deben encontrarse en la práctica.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1.640 fanegas de trigo de 50 á 59 1/2 reales, quedando por vender sobre 1.556 fanegas; la cebada nueva á 00 rs. fanega, añeja de 28 á 30 1/2 y la algarroba á 37.

De trigo trechel se vendieron 74 fanegas á 61 rs.

Uno de estos últimos días el duque de Valencia y el Sr. Marfori, que le acompañaba, han sido objeto en Paris de una desgracia. Paseando en carruaje abierto por los Campos Eliseos, de vuelta de una expedicion campestre, y habiendo chocado el suyo con otro de los muchos coches que llenan aquellas alamedas, se desbocaron los caballos de la carretela del duque de Valencia, y yendo á dar no sabemos si contra algun árbol ó contra algun otro objeto, arrojaron del coche tanto al general Narvaez como al Sr. Marfori, quienes recibieron algunas heridas, por fortuna muy ligeras. A la fecha de las últimas noticias de Paris, el estado de salud de uno y otro no ofrecia cuidado alguno á sus amigos.

En medio del dolor que causa ver la frecuencia con que en estos días se cometen asesinatos, no deja de llamar la atencion que ninguno de los criminales escape de los agentes de la autoridad, si bien es verdad que se ven dignamente auxiliados en su penosa tarea por el sensato vecindario de Madrid.

El Sr. Mon marchará á Paris del 8 al 10 del mes actual.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior y del estranjero:

Cádiz 3 por la noche.
Acaba de llegar el correo de Canarias, y á su salida reíaba tranquilidad en aquellas islas. El 20 llegó á Tenerife el vapor «San Antonio», siguiendo su viaje á Fernando Póo, y el 23 pasó por el mismo punto el vapor «América» que continuó sin novedad su viaje á las Antillas.

Turin 2.
La «Gaceta oficial» despues de haber anunciado que la reaccion ha visto sus tentativas reprimidas,

confirma la noticia de que los reaccionarios desarmados se presentan en gran número para hacer su sumision, y añade que el espíritu público está reanimado, y que un oficial que había mandado la ejecucion de seis individuos de Somma, ha sido entregado á un consejo de guerra.

El general Cialdini ha mandado al gobierno un despacho en el cual constan los buenos resultados de sus medidas.

Roma 2.
Los ministros quieren perseguir á Solar ante los tribunales franceses.

Nápoles 2.
Los periódicos anuncian varias prisiones en las Calabrias, de oficiales y soldados realistas. La Guardia nacional de Valle Rosendo será juzgada por haber entregado sus armas. El gobernador de Nápoles ha dado su dimision.

Constantinopla 2.
Algunos oficiales han marchado á las provincias para hacer inspecciones.

Se ha firmado el tratado de comercio entre la Turquía y el reino de Italia.

Las noticias de todos los puntos del imperio son buenas.

Viena 2.
La «Gazzetta» desmiente la noticia de un nuevo empréstito.

Paris 2.
El rey de Suecia llegará á Paris el miércoles próximo.

Paris 3.
El 3 interior español, á 00 0/0; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 41 3/8 y la amortizable, á 100 0/0; el 3 francés, á 68-20, y el 4 1/2 á 98.

Londres 3.
Los consolidados quedaban de 90 1/8 á 1/4.

No es cierto que sea en los solares inmediatos á la puerta de Bilbao, conocidos con el nombre de *Los Pozos de la nieve*, en donde ya á construirse un nuevo circo ecuestre para la compañía del Sr. Ciniselli. El nuevo edificio, que como construido *ad-hoc* reunirá excelentes condiciones de ensanche, elegancia, comodidad y ventilacion, se irá á levantar en el paseo de Recoletos, frente á la Veterinaria, en el espacio que ha dejado el remolimiento de la tapia del convento de las Salesas; quedará completamente habilitado para principios de abril próximo.

Han empezado ya las obras de la estacion de primera clase que debe levantarse en Reus, para el servicio de la línea férrea de Montblanch. Parece que será un bello y grandioso edificio, pues segun se asegura, habrá muy pocas en España que lo aventajen en lujo y espaciosidad.

AMADA.

NOVELA DE PAUL FRYVALD.

—¿Sería cierto? ¿Estaría yo en efecto dormido? Mi corazón me decía lo contrario; pero yo dudaba, sin tener confianza en mis propias impresiones.

—Mas valdria, continuó la señora Vincent, que os fueseis á dormir á vuestro cuarto; de esta manera sería mas cierto vuestro reposo y no turbarais el de vuestro joven amo.

Liban no tuvo nada que oponer á esta logica, pero se acurrucó en mi sillón. Supuse vagamente que mi enfermera tenia interés en alejar á Liban, y mi pensamiento volaba con la celeridad del rayo de ilusion en ilusion.

Sin el rose del traje de seda, que permanecía como una cicatriz en mi conciencia, hubiera reconocido como burlona la fantasmagoría de aquella noche. El ruido de la seda era la única prueba material que yo tenia, como si la vision hubiese dejado en mi cuarto olvidados sus guantes ó su pañuelo de la mano. Recordaba perfectamente que el ruido de la seda había precedido á la aparicion, á Sofia que llevaba un vestido de gasé negro.

Liban salió un rato de mi cuarto al

despuntar la aurora, y al punto llamé junto á mí á la señora Vincent.

—¿Os he pedido de beber esta noche? le pregunté.

—Si señor, y si lo recordais, estais salvado, gracias á Dios!

E hizo con devoción el signo de la cruz, porque aquella honrada mujer se interesaba verdaderamente por mí.

—Es que, le dije fijando la vista en su semblante, recuerdo otra cosa mas: palidez, y después toda la sangre se agolpó á su rostro.

—Que el Sr. Liban os ha despertado, ¿no es cierto?

Le hice señas para que se aproximara mas, y cuando estuvo cerca de mí:

—¿Cuánto tiempo hace, le pregunté muy bajo, que Mr. Nelson Mauby y su esposa están en Paris?

A esta pregunta un suspiro desahogó su pecho.

—¿Qué había tenido? Si mi cabeza hubiera estado mas fuerte, podía haber sacado gran partido de su turbacion.

—¿Dos meses... tres acaso... no lo sé bien.

—¿Conservais todavía relaciones con Mad. Mauby?

—¡Pobre hija mía! sería muy ingrata si su nombre no se mezclase todos los días á mis oraciones. La familia D'Abou ha sido la Providencia de mis hijos.

—Lo sé... y veis con frecuencia á Mad. Mauby?

La señora Vincent vaciló.

—Respondecme con franqueza, exclamé.

—Y por qué no sería franca con vos? replicó ella con expansion. Os he conocido tan niño; vuestro padre nos hizo tanto bien! Si no voy con mas frecuencia á ofrecer mis respetos á la señorita Sofia... á Mad. Mauby, pues que este es su nombre... es que aquel señor inglés parece tan serio, tan orgulloso... ¡dicen que es tan rico! Si la señorita Sofia... Mad. Mauby, necesitase quien la cuidara y la amase, la veria con mas frecuencia.

Esta relacion tenia gran apariencia de verdad, y no obstante pregunté:

—¿Cuánto tiempo hace que visteis á Mad. Mauby por última vez?

—Mi enfermera meditó un momento y dijo con firmeza:

—Hará unas tres semanas.

En esto Liban entró con el doctor, que encontró en mí mas fiebre que la víspera. Formuló ese día una de sus ordenes mas importantes, y se retiró despues de haberme manifestado que tenia que ir á casa de una marquesa de un embajador, de un alto empleado y de una bayadera de la Opera, cuyos gastos eran satisfechos por tres banqueros. ¡Angel de candor!

Pasé bien el día, meditando en mi sueño con un placer infantil: mi oído repelia sin cesar el rumor de la seda, y cuando se posaba mi vista en el cortinaje, veia entre sus pliegues la cara de mi ángel.

Liban me habló varias veces sin obtener contestacion, porque yo anhelaba reconcentrarme en mi mismo, descaído en cambio hablar á solas con la señora Vincent; yo me calentaba la cabeza por alejar con un pretexto al pobre Liban, cuyo celo asiduo me abrumaba en aquella ocasion.

Juan se estremecia; Elena, cuando yo le contaba aquella noche de fiebre; él tan joven, tan esforzado, tan acostumbrado á oponer su vigor á rudas pruebas, palidez al escucharlo. Hay sentimientos que se espesan mejor que se escriben, y á cuyo relato la emocion se despierta. Si estuviésemos á mi lado, sentada cerca de mí, os espalaría mi angustia; mi ventura, y entonces no os asombrarais de la importancia que doy á este sueño, aliviado en el eco de mi voz y en la expresion de mi rostro que este sueño es una de las mas bellas páginas de mi historia.

Aguardé todo el día, y á las cinco, cuando Liban salió á comer, llamé á mi enfermera con tal impaciencia, que acudió presurosa, exclamando:

—¿Estais peor!

En efecto, ¡se trataba de mi salud!

—Sentaos á mi lado, esclamé, y hablémos de lo pasado... El recuerdo del jardín, de la casa...

—Si, del jardín que mi pobre Vincent cuidaba.

—¿Y la cabra! ¡Culín lin la era!

—La trajeron de Córcega. Si, era muy linda, preciso fué tener un alma muy mala para matarla.

—¡Matarla! esclamé con tanto horror como si se hubiese tratado de una criatura humana: ¿Quén la muerte la cabra de Sofia?

El rostro de la señora Vincent se entristeció, y dijo secamente:

—Lo mismo era de la señorita Sofia, que de los demás... no es que acuse á Mr. Eberhardt de haberla muerto á propósito... pero la dió tantos puntapiés un día, que el pobre animal sobrevivió quince días.

El nombre de Eberhardt me oprimió el corazón. ¡E! había muerto la cabra! Su imagen pasó ante mí atizando el odio mortal que le profesaba.

—Mi enfermera prosiguió:

—He ahí un hombre á quien no se podría hablar si las palabras valiesen dinero.

—¿Se ha hablado mucho de él?

—No, se decía de él que tenia grandes necesidades... todos los borrachos

Ha sido presentado en la junta consultiva de Guerra, un modelo de camilla, con un cuadro en Francia. Cada vara de los costados consta de dos piezas muy fuertes guarnecidas de hierro en sus extremos. Para que se encaje una pieza en otra, y queda perfectamente segura la vara. Tiene varias puntillas, y se cierra completamente sujeto. Entre los dobles patos va una pequeña mochila para el uso del soldado de sanidad, y como estos se afirman por medio de correas a los costados ó como de la mochila, ni esta ni las varas embarazarán al soldado, siempre que este vaya sin armas. El todo pesa unas doce libras. También tenemos en los periódicos de la Habana que se había presentado un modelo de camilla cuya lona puede servir así de tienda de campaña como de hamaca y de camilla.

El periódico piamontés la Nueva Europa, despues de haber contado, con una alegría indescriptible, que Garibaldi en Caprera come en un mismo plato con un perro y una gata, exclama: «¿Qué carácter tan angelical el de nuestro grande hombre!» Nos parece mas natural, dice El Contemporáneo de Florencia, exclamar: ¡Ah y cuán fácilmente se familiariza nuestro héroe con todos los animales!»

No es solo el sol de España el que inflamando la sangre ha contribuido á los horrendos crímenes en estos días lamentamos. Bajo el cielo nebuloso de la Inglaterra han tenido lugar recientemente catástrofes espantosas. Un padre, descargando golpes traidores, y asesinos contra su hijo para heredarlo; dos sujetos de la buena sociedad encerrándose en un suntuoso estrado y haciéndose pedazos como dos salvajes; un cirujano asesinando profesionalmente un enfermo; una hija atacando á su anciana madre con una cachiporra; varios maridos asesinando á sus esposas; un estudiante matando á otro estudiante; una pobre jóven estrellada por su caballo contra un enverjado en Gatonsquare; todo esto y mucho mas dice una carta de Londres que ha traído envuelto en su cola de fuego el buésped nocturno que hace pocas noches hizo admirar su terrible crin de electricidad en los espacios infinitos.

Algunos amigos del Sr. Calvo Asensio obsequiaron á este antes de su salida para esta corte, con un magnífico almuerzo en el casino ó quinta que el Sr. Cabrero, rico editor valenciano, posee en la vega de Valencia. Hablabábase representadas en el banquete las clases medicas por algunos de sus profesores de Valencia; la literatura por algunos escritores conocidos; y la fracción progresista del ayuntamiento por tres de sus concejales. Estaban además allí el Sr. Peris y Valero, diputado por la capital, el señor Salmeron y Alonso, concejal del ayuntamiento de Madrid, el escritor demócrata D. Roque Barcia y otras personas.

A Revoluzao do Setembro dice que España es la única nacion de Europa en que hay ejecuciones políticas. Pines-

lis y Ciadlinis tiene Europa, que podrán responder si lo que dice el periódico portugués es ó no cierto. Por noticias telegráficas recibidas el 1.º en Lisboa, se supo que la tranquilidad se había restablecido completamente en el Algarve.

El coronel D. Francisco Fort, comandante de los voluntarios catalanes durante un corto período de la guerra de Africa, ha regresado á Barcelona de Santo Domingo, en cuya posesion española, así como en Cuba ha estado algun tiempo.

El 3 ha debido verse en la sala segunda de la audiencia de Barcelona, el incidente sobre nulidad de procedimientos, en la ya célebre causa que se sigue sobre usurpacion del estado civil de D. Claudio Fontanellas.

Han sido conducidos á Málaga en estos últimos días otros 26 presos procedentes de Saucedo, y complicados al parecer en los sucesos de Loja.

Leemos en un periódico de Alicante del 3: «Ayer se suscitó una grave cuestion cuyos resultados pudieron ser muy lamentables, á consecuencia de haberse negado uno de los curas de esta capital á dar sepultura al cadáver de un niño, porque el padre de éste carecía de los medios materiales para satisfacer en el acto el importe de los derechos del entierro. El señor gobernador, á quien acudió en queja el interesado, despues de cerciorarse por informe del facultativo de beneficencia comisionado al efecto, de que el cadáver se encontraba ya en estado de descomposicion, ordenó á la autoridad eclesiástica que dispusiese en el acto el entierro y mandó al mismo tiempo instruir el oportuno expediente en averiguacion del hecho, para en vista de su resultado exigir la responsabilidad correspondiente.»

Ocupándose de las cuentas de la guerra de Africa, pregunta un periódico, si de las 21,000 mantas compradas en Francia hubo algunas que tuvieron el valor de 25 frs. En primer lugar no fueron 21000 mantas las compradas en Francia; y en segundo, ninguna tuvo el valor de 25 frs., ó sea 95 rs., puesto que las mas caras salieron á 40 reales, que es mucho menos de la mitad de lo que dice. Las inglesas puestas en Cádiz, salieron á 35 rs. 88 céntimos, habiéndose tomado de estas últimas cuantas fue posible adquirir. Con respecto á los banquillos ingleses, podemos asegurar que son magníficos en material y construcción, y su precio sale á 30 30 rs. el par; es decir, 40 reales por término medio mas baratos de los mas económicos de los adquiridos en España en todos los tiempos. La galleta inglesa ha sido mucho mas barata que la española, á pesar de que la embajada en cajones fuese de mas precio que la que lo estaba en barriles; pero de todos modos, salió 40rs. próximamente mas barata por quintal que la adquirida en Sevilla, sin contar los trasportes de esta última.

Desde 1.º del próximo setiembre co-

menzará á publicarse en Barcelona el nuevo periódico de intereses materiales, que hace tiempo se anunció, bajo el título de El Lolo español.

En las casas de maternidad de la provincia de Córdoba, hacia el mes de julio pasado más de ochocientos acogidos.

Las entradas de trigos, dicen de Málaga, son bastante corias en la actualidad á causa de haberse retrasado la siega en algunos puntos por falta de jornaleros: es de creer sin embargo, que pronto se remedie este mal y lleguen á la alhóndiga grandes partidas de cereales, teniendo en cuenta que la recolección en casi toda Andalucía ha sido muy abundante.

El ilustrado periódico Revista de los Telegrafos que se publica en esta corte, describe la manera ingeniosa de que se han valido los individuos de la seccion telegráfica de Málaga que acompañaban á una columna de las de operaciones, con objeto de comunicar directamente con aquella ciudad. Desprovistos de aparatos de receptor sin pila alguna y hasta sin manipulador, solo con una aguja Wheatstone recibieron y comunicaron despachos durante varios días: he aquí la manera. Se unieron los polos de la pila establecida en Málaga á los hilos directo y escalonado, empalmando luego á los extremos respectivos dos trozos de hilo cubiertos de guta-percha que unidos despues por sus extremos cerraban el circuito completamente; cuando querian comunicar bastaba unirlos y separarlos rápida y convenientemente y á la manera como se haria con un manipulador ordinario; cuando por el contrario trataban de recibir, colocaban entre estos hilos la aguja Wheatstone, de modo que quedando el círculo cerrado y pasando las corrientes por dicha aguja les indicaba esta por sus movimientos las letras y combinaciones de palabras.

El 28 se cometió un robo en la iglesia de Beñoña. Entró una mujer en el templo, y viéndose sola, subióse al altar mayor, arrancó dos ángeles del tabernáculo y una estatua de la Fe que coronaba su cúspide, abrió el sagrario, y lo halló vacío, intentó hacer pedazos unos adornos de plata sin poderlo conseguir y se llevó además una alfombra del altar.

Dícese que el sacristan vió salir del templo á esta mujer con un envoltorio; pero que no sospechó siquiera que pudiese ser el resultado de un robo.

La infeliz se llevó chasco; porque creyendo apoderarse de macizos pedazos de plata, solo arrancó huecos trozos de metal plateado y de madera, por cuanto las estatuas ya dichas son de estas materias.

El banco de Jerez contaba al finalizar el mes de julio con un capital efectivo en caja de 3.749,445 rs.

El 1.º salió de la tesorería de Alicante para la de Murcia una conducta de 700,000 reales. Con aquella cantidad se completa la de veinte millones que han salido de la misma tesorería

en los meses que van transcurridos de este año.

La vista de las denuncias pendientes de La Discusion, señalada para el lunes, se ha aplazado para el jueves del corriente.

En la exposicion universal de Londres para el año 1862 se reserva un departamento destinado esclusivamente á los libros y material destinado á la educacion y enseñanza de la niñez. Estos objetos son los que constituyen la clase 29 de dicha exposicion, y esperamos que no serán los maestros de España los últimos que figuren entre los de las demás naciones, deseosos de acreditar su celo y laboriosidad.

El distinguido escritor y poeta satírico D. Juan Martínez Villergas cuyo reciente regreso hemos anunciado, ha tenido la atencion de remitirnos un ejemplar del periódico La Charanga y otro de la novela La vida en el bolsillo, cuyas obras dió á luz durante su permanencia en la Habana. Nos limitaremos á decir que están perfectamente impresas, y que en La Charanga ameniza su lectura un gran número de caricaturas grabadas y litografiadas. Recomendamos á nuestros lectores la adquisicion de ambos libros, dignos indudablemente de la reputacion de su autor. Hallarse de venta en las librerías de Moró, Puerta del Sol; Guesta, calle de Carretas; Bailly-Baillière, calle del Príncipe, y Lopez, calle del Carmen.

Los pedidos de provincias se dirigirán al Sr. Villergas, calle de Noblejas, núm. 3, principal.

El capitán de marina D. Miguel Lobo propone en un artículo publicado en La España la formacion de una Caja de ahorros de la gente de mar en cada una de las capitales de los tercios navales con sucursales en las de las respectivas provincias. Hé aquí los medios, en su concepto, adecuados para establecerlas y sostenerlas. Primero, el auxilio del gobierno, facilitado de antemano el capital que desde luego se necesita, y del cual podria resarcirse con los derechos de capitancias de puerto; que desde el próximo año van á ingresar en el Tesoro, y con otro derecho insignificante, durante un poco de tiempo, sobre la carga de los buques, y sobre los buques mismos, tanto de travesía como de cabotaje: en los vapores que llevan pasajeros podria estenderse el derecho en proporcion debida, al precio del pasaje. Segundo, con un tanto por ciento muy moderado sobre las presas marítimas. Tercero, con igual recurso sobre el fondo de limpia, etc., de los puertos.

La salud de nuestros soldados en Cochinchina no habia descaecido; según dice La España Militar, en los primeros días de junio, fecha de las últimas noticias. Tampoco los oficiales experimentaban novedad. Parece, sin embargo, que el jefe de nuestras fuerzas, el teniente coronel Palanca, se sentia delicado, sin duda á resultas de su herida, y hasta se decía que tendria que renunciar á formar parte de la expedicion.

D. Manuel Ossorio y Bernard acaba

de remitir al maestro Verdi los dramas Macías de Larra, y D. Alvaro, del duque de Rivas, sobre uno de cuyos dramas ni usa el célebre compositor á escribir una partitura, que destina al teatro de San Petersburgo.

La Pietra infernale, periódico liberal de Nápoles, dirige el siguiente apostrofe á los libertadores de aquel desventurado pais: «Gobierno piamontés, no te temo desle que ya no te estimo. ¿Qué puedes hacerme? ¿Encarcelarme? ¿Gran cosa! ¿Y despues? ¿Sabes que si tuviera que escoger entre morir ahogado ó deber la vida á tu favor, escogeria la horca? Y sin embargo, yo te amaba ¡oh gobierno piamontés! y nosotros todos te amábamos hace un año cuando no te conocíamos.... Pero hoy... ¡Ah! ¡oh!... Ya estais viendo vuestra obra, gobernantes. Venid, recorrad las calles, entrad en las casas, penetrad en los almacenes: ¿qué veis? La palidez de la muerte, la miseria, la desesperacion!»

Hace pocos días hubo en Nápoles una demostracion de las que abundan allí. En el momento en que un batallon de la Guardia nacional desfilaba por la calle de Toledo, hubo un grito de ¡Viva Garibaldi! pero apenas habia pasado el batallon, se empezó á gritar; ¡Viva Francisco III! grito que repitió con gran entusiasmo un grupo de mas de 4,000 personas, que bajaba de la calle de Toledo.

Desgraciadamente los crímenes no abundan menos en el extranjero que en nuestro pais. Un tal Hillan, del condado de Cambridge, tuvo hace dos ó tres días una disputa con su mujer, y sin encomendarse á Dios ni al diablo, le cortó la cabeza. Lo mas extraño del caso es que, inmediatamente despues de haber cometido este espantoso crimen, se entregó por sí mismo á la policia y confesó. En consecuencia de esta conviccion, le ha sido impuesta la pena de muerte. Dos jóvenes de un colegio de Liverpool se pusieron á representar una tragedia, entusiasmándose uno de ellos de tal manera, que hundió un cuchillo que tenia en la mano en el pecho de su interlocutor. Al conocer la horrible accion que habia cometido, empezó á dar gritos espantosos, siendo conducido á la policia, ante la cual declaró su inocente victimia que lo perdonaba, porque lo habia hecho sin intencion de injurarlo, pocos momentos antes de morir. En vista de esto y de su tierna edad, pues como el muerto, solo cuenta catorce años, ha sido absuelto por los tribunales. En Kent otro marido ha asesinado tambien á su esposa, algunas semanas despues de dar á luz esta infeliz su décimotercero hijo.

La junta municipal de beneficencia de esta corte ha acordado que, además de la consulta pública para toda clase de enfermedades, que se halla establecida en todos los distritos, se abra otra especial para los enfermos de la vista, desde 1.º del actual en la casa de socorro del tercer distrito, la que tendrá lugar todos los días no festivos de cinco á seis de la tarde, y á la que podrán asistir todos los pobres de este distrito

tienen siempre sed... no sé si todo lo que se decía era cierto; pero el baron de Haynard de solfeo una vez en el jardín, diciéndole que habia robado á su mujer. —¿Despues de mi partida de París? —No me acuerdo. —Se habló mucho de ello? —Mucho... y se reian del señor baron. —¡Tal es siempre la justicia del mundo! —No podéis figuraros, exclamé, cuánto me agrada hablar con vos. —Sois muy amable, dijo ella un tanto romántica; pero me habláis tan pocas veces... —A causa de Liban, hombre excelente, pero muy parlanchin... Y decime, cuando las d'Abiou vinieron á menos, ¿se acusó tambien á Everhardt? —¡Ya lo crepl... La pobre madama d'Abiou tenia mucha confianza en él... que habia tenido necesidades por valor de cuarenta mil francos en un solo año. Yo me habia marcado una senda, por la que avanzaba con destreza. —En su juventud, dije indiferente, Mad. d'Abiou debió ser una belleza! —¿No habeis visto el retrato que está en la sala? exclamó vivamente la viuda del jardinero. Apenas pude ocultar mi emocion.

—Sofia, balbuceé, se parece á ese retrato. —No tanto Sofia como... Se interrumpió cortada, y murmuró: —La baronesa se parecia tambien... ¡Todas son bellas en esa familia! Sin duda no habia sido esa su primera idea; pero yo tenia mi plan, y proseguí. —¿Dónde está ahora el retrato? —En casa de la señora. —¿De Mad. d'Abiou? —Es claro, ¡casi lo han vendido sus muebles! Tomé entre las mias la mano de aquella tosca mujer, que me miraba con asombro, y murmuré con aire misterioso: —¿Vais á ver á Mad. d'Abiou? Cambió de color, me miró con desconfianza y yo cerré mis labios, que mil veces habia abierto para preguntar: —¿Volveré á ver á quien he visto esta noche? Pero tuve miedo de que me juzgasen loco, y dije siguiendo otro pensamiento: —Daría veinticinco lises por tener una copia del retrato de Mad. d'Abiou. —¡Ah! exclamó la señora Vincent, ¿y añadió: ¿por qué? —Porque... dije; porque mi padre distinguía á esa familia... y yo, en el tiempo que me ocupé de la pintura,

porque es acordareis que me ocupé de ella, ese retrato era mi modelo. La señora Vincent meditó un momento, y añadió: —Pues no hay necesidad de dar veinticinco lises; sé que sois incapaz de hacer un mal uso; yo me quedo con las llaves cuando las señoras van al castillo del baron de Haynard... —¿Las señoras? repeli. —Cierlo: la señora y la señorita Amada. —En efecto, exclamé yo riendo, que será ya una señorita. —No sabe uno de quien fiarse, exclamó Liban muy enojado, entrando á la sazón. ¿Estais en vuestro juicio? ¡Hacer hablar al enfermo! señora Vincent, ¿no lo hubierais creído de vos! —No la riáis, Liban, dije, ya veis que estoy mejor. El rostro de Liban espresó una inmensa alegría, y las lágrimas humedecieron sus ojos; pero al punto, conteniendo su emocion, dijo gravemente: —Vulgarmente hablando, no sois vos quien puede decidirlo; el doctor no ha dicho aun su parecer... con que silencio, y diésta hasta que venga. Se instaló en su sillón con ademan majestuoso, y mi enfermera tomó su labor.

X. En Nápoles. Yo habia dicho bien: estaba mejor, pero mi convalecencia fué larga y penitosa, y los síntomas nerviosos me acometian sin cesar, trasportándome al estado de aquella noche de fiebre en que se me apareció la hermosa vision. El pensamiento de Sofia vivia dentro de mí; ó mas bien, yo vivia por el pensamiento de Sofia. Una mañana, la Sra. Vincent aprovechó la ausencia de Liban para introducir debajo de mi almohada una copia del retrato de Mad. d'Abiou. Os juro, Elena, que no he experimentado en mi vida emocion mas profunda. El retrato era lo único que yo amaba; sí, no amaba mas que el retrato. Antes que Sofia, la baronesa me habia causado las mismas impresiones; pero detrás de la hermosura de la baronesa, detrás de las gracias juveniles de Sofia, yo veia el retrato, mi ideal, mi pasion, mi éxtasis. En el retrato que me proporcionó mi compasiva enfermera, me sorprendió una cosa extraña cuya causa desconocia. Bien sabeis que la fotografia padece el objeto que reproduce, y la fotografia de un cuadro es una sombra,

un bosquejo de él. Los maestros del arte y el gran Nadar mismo, no sostienen otra opinion: pues bien, la copia del retrato era mas bella que el retrato mismo. Habia en la fotografia algo de vivo y animado que á la pintura faltaba, y en una palabra, la fotografia reproducia mas bien mi aversion que el retrato; mi querida aparicion, el sueño de aquella noche de estravío. Habíeis dicho que mi aparicion se habia vestido como el original del retrato, colocándose para la fotografia: tanto los contornos y los relieves se acercaban al natural, y sus cabellos parecian ondular á merced del viento, y su sonrisa entrecabria con naturalidad sus labios. ¡Pobre loco, no es verdad! Son muy extrañas las ficciones de un cerebro enfermo. ¿Lo adivináis acaso, Elena? Os reis de mi persistencia en mostraros un enigma cuya solucion habeis hallado? En cuanto á mí, puedo afirmaros que nada suponía, nada adivinaba; solo era victimia del asombro. Recompensé lo mejor que pude á la viuda del jardinero, y siempre la recompensé mal, puesto que ella me habia entregado un tesoro. (Se continuará.)

y los del cuarto, que comprende la demarcación de las parroquias de San Sebastián, San Lorenzo, San Millán, San Pedro, San Justo y San Andrés.

La **CORRESPONDENCIA** sostiene que ha costado, recibido y redactado varios despachos telegráficos que otro periódico se toma la libertad de reproducir calificándolos de recibidos por el gobierno. Si no bastara nuestra palabra para probarlo, bastaría el original que existe en nuestro poder.

A la junta de la compañía constructora del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza, que fué recibida en esta última ciudad por el arzobispo de la diócesis y el obispo de Barcelona, se la obsequió después con un magnífico refresco en las casas de ayuntamiento, y mas tarde con una serenata. Las casas de la población estaban iluminadas para celebrar la terminación de las obras.

Han llegado á Zaragoza el Sr. don José Marco y su esposa, la distinguida poetisa doña María del Pilar Sinués. Su permanencia en esta población, dice el periódico de aquella ciudad que nos proporciona esta noticia, en la cual reside la apreciable familia de Sinués, se prolongará hasta fin de agosto.

La **Corresponsal por unirse** ha mandado ya á Oporto las medallas para que sean distribuidas entre los esposos. Dichas medallas tienen en el anverso los dos escudos de armas de España y Portugal con la siguiente inscripción: *Asociación industrial portuense, Corresponsal en Barcelona*; y en el reverso, en el centro de una corona de laurel con un radiante sobre la parte superior, se lee: *Al miró*. Cada una va con ella en un estuche forrado de terciopelo carmesí.

Después de mas de un año de suspensión ha vuelto á publicarse en Barcelona la *Revista industrial*, órgano de los adelantos y descubrimientos de la industria.

Para trage de visita, de señora, lo mas nuevo del *Correo de la moda*, es un vestido de glassé, color de malva, guarnecido el bajo de la falda de dos órdenes de encañonados, boca de lobo, de grós morado, puestos ondulados. Corresponde á este vestido una *manteleta echarpe* de encaje negro, con dos anillos volantes de lo mismo, y por cabeza un rizado de cinta negra, con escarapelas de cinta morada de trecho en trecho. Completa el trage un *sombrero* de crespón blanco, guarnecida el ala por dentro y por fuera de adormideras moradas, con cintas de seda blanca.

Traje elegante de campo es un *vestido* de muselina, con lunarcitos bordados y viso de tafetan color de rosa; el cuerpo va abotonado por delante, y forma dos solapas, guarnecidas de puntilla negra; el cinturón es de grós color de rosa, guarnecido de puntilla, y cruzan sus cabos por delante en una hebillita larga; la manga, lisa de arriba, va guarnecida de una tira de grós rosa, con puntilla, cuyos cabos cruzan en un botón y descansan sobre un *bullón* de muselina con viso rosa, sujeto con otra tira ó abrazadera de grós rosa, como el de arriba, y que á su vez cae sobre otro *bullón* de tul blanco liso, que no lleva viso y termina en un puño, formado con un entredos de encaje con puntilla negra. El bajo de la falda va adornado de tres órdenes de estrechos guarnecidos de puntilla negra y convenientemente espaciados. Este traje requiere un *sombrero* de campana, de paja belga, adornado de un lazo doble de cinta negra, del que salen las dos bridas de cinta rosa, que rodean la copa, y se cruzan por detrás ondeando al aire; tambien nace del lazo una pluma blanca ancha y llorona, que cubre el sombrero y viene á caer por detrás.

Una carta de Madrid publicada por el *Diario de Barcelona*, dice entre otras cosas:

«Los ataques verdaderamente indignos que al gobierno de España vienen dirigiendo los periódicos franceses y belgas, tienen muy descontentos á los hombres honrados y de buena fé, que no pueden contemplar impasibles el espectáculo de los denuestos y calumnias que se dirigen á las instituciones públicas por la ley y por el sentimiento público en el mas alto lugar. La *Presse*, el *Siccle* y el *Independance belge* ocupan el lugar mas señalado en esa repugnante cruzada, cuyo carácter y procedencia no es difícil adivinar. Estamos en la época de verano, y hay muchos perso-

najes políticos del bando caído á orillas del Sena; Vds. saben lo que son estos diarios y la facilidad con que acogen las mas estranas aberraciones, y se explicarán fácilmente una recrudescencia de ataques que en estos momentos nada esplica ni puede reconocer otra causa. Dícese que un ex-ministro de Hacienda, que formó parte de alguna de las administraciones anteriores al alzamiento de 1854, no es ageno á sus artículos, y aun hay quien afirma que han podido salir de su pluma. La verdad en su lugar, yo á nadie nombro sin pruebas suficientes en qué fundar mi aserto.»

En la tarde del 31 del pasado julio, se ensayaron en el huerto del Real de Valencia, ante una comision compuesta del presidente y varios individuos de la sociedad valenciana de Agricultura y otras personas inteligentes, un arado y un forcat, ambos de vertedera, y que dieron el mejor resultado. El modelo de los arados es belga, introducido en España por el propietario de Utiel señor D. Alejandro de Iranzo, que le hizo sufrir algunas modificaciones, que han sido completadas para que pudieran servir á los usos de aquellos terrenos, y adaptado al forcat por Alejandro Lopez, inteligente jóven que dirigela masía de Herraéz.

El día 1.º del actual empezaron en la estacion del ferro-carril de Alicante y Zaragoza los trabajos para la construcción de la Aduana y los *Docks de Madrid*. Aunque la compañía ha adquirido el área de un mill y ciento y tantos mil pies, no vá á edificar por ahora mas que sobre una superficie de 300.000 pies para levantar la aduana, dos depósitos para cereales, caldos, géneros coloniales y artículos de toda clase y las oficinas generales de la sociedad, proponiéndose continuar las construcciones á medida que vaya siendo necesario.

La cuestion del tandemiento de aguas del rio Monnegre, en la provincia de Alicante ha llegado á tomar proporciones tales que la autoridad civil háse visto en la necesidad de enviar una seccion de la guardia civil para llevar á cabo aquel servicio al cual se oponian los regantes.

El 15 de este mes va á publicarse en Málaga un nuevo periódico titulado *El Imparcial*.

El pan ha subido de precio en Málaga, pagándose ahora un cuarto mas en libra.

A juzgar por lo que anuncia la prensa y las cartas particulares del imperio vecino, es cosa resuelta la ida del rey de Prusia al campamento de Chalons, y mas tarde á Paris. Dícese que algunos hombres políticos de Prusia ven con disgusto esta visita de su rey á Francia.

Segun *El Siglo Médico*, las enfermedades reinantes en el último setenario, fueron escasas en número y bastante benignas, esceptuando algunas calenturas gástricas que terminaron en tifoideas: las mas comunes que llegaron á observarse fueron las intermitentes, los dolores reumáticos y nerviosos, las irritaciones del tubo digestivo, las erisipelas y las anginas. Todavía no ha desaparecido del todo el sarampion, y en cuanto á las viruelas se ha aumentado el número de los que las padecen.

El Sr. D. Santiago Rodríguez, médico mayor del cuerpo de Sanidad militar, se encuentra actualmente en Paris comprando, por encargo del señor director del ramo, una buena coleccion de instrumentos de cirugía para el servicio de los hospitales militares. Le acompaña su hijo político el Dr. Diaz Benito, que ha ido á la capital de Francia con el objeto de examinar los museos anatómicos, y de presentar á las personas inteligentes una magnífica coleccion de láminas fotografiadas é iluminadas por él mismo, que representan la mayor parte de las enfermedades sífilíticas copiadas del natural.

La sociedad de medicina de Amiens adjudicará, en su sesion pública del año 1862, una medalla de oro de valor de 200 francos al autor de la mejor memoria que se presente sobre el siguiente punto: *«De l'hygiène des ouvriers occupés dans les filatures.»* El agraciado será ademas nombrado socio corresponsal. Las memorias han de remitirse al secretario de la sociedad antes del día 30 de junio de 1862.

Ha sido nombrado facultativo del 5.º batallon de marina el médico provisional D. Marcelino Aream.

Ni en España ni en ningún punto de Europa hay indicios de que este verano aparezca la terrible epidemia que no nos atrevemos á nombrar.

Una correspondencia de Paris dice que se habian recibido noticias de haber estallado una insurreccion en el Cáucaso, y que los rusos habian experimentado pérdidas. Este acontecimiento, si resulta cierto, podrá influir, añade la misma correspondencia, en favor de la Polonia, que se animará sin duda para aspirar mas eficazmente al objeto que la mueve en su resistencia legal, pero enérgica; el Czar, amenazado en el interior ya por la nobleza, ya por los rebeldes del Cáucaso, no podrá menos de atender á las reclamaciones de los polacos.

Continúa reuniéndose en Málaga todo el material necesario para proceder con la mayor actividad á la estraccion de los vapores *Genova* y *Guillermo III*.

El ayuntamiento de Vigo ha solicitado de S. M. la cesion del edificio que fué cuartel del Ontorio, para establecer en él las escuelas públicas del centro de la ciudad.

Asegúrase del modo mas terminante, que el día 10 quedará al fin abierta al público la seccion del ferro-carril del Norte de Madrid al Escorial. Ignoramos si esta noticia es cierta.

Hoy á medio dia recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS**:

Londres 4.
Contestando lord Palmerston á una interpelacion, ha dicho que espera que Marruecos pagará la indemnizacion estipulada á España y esta evacuará entonces á Tetuan.

Agram 3.
La Dieta de Croacia se niega á enviar diputados al Riechraoh. Nápoles (sin fecha).
Disminuye la reaccion.

La sociedad para la educacion popular, fundada en esta corte por D. Vicente Flores, aprovechando los viajes que en la presente estacion hacen algunos de sus socios fundadores, ha delegado á estos para que procuren crear sociedades auxiliares en otros puntos, y así se ha verificado ya en Alicante, asociándose suficiente número de personas respetables que se constituyeron definitivamente y celebraron la junta de instalacion el 29 de julio último, en el salon del consulado de dicha ciudad. En Barcelona, Valencia, Sevilla y otras capitales se están preparando los trabajos convenientes para el mismo objeto.

Ayer tarde fueron los señores duques de Tetuan á su posesion de Somosaguas, donde permanecerán hoy.

En Tetuan, Ceuta, Algeciras y sus contornos se disfrutaba ayer completa tranquilidad.

Igualmente se disfruta completa tranquilidad en la Península, segun despachos de hoy.

El capitán general de Granada aprobó ayer el sobreseimiento de las causas que se seguan en Málaga contra Juan Gomez Sanchez y Francisco Leal Sanhez.

Las dos causas remitidas á consultar al Tribunal Supremo de Guerra y Marina han sido ya devueltas al capitán general de Granada. Los reos Francisco Retamar y Francisco Perez Pascual (a) el Papelero, han sido condenados á cadena perpetua.

La *Gaceta del Pueblo*, periódico de Turin, ha publicado un artículo fulminante contra los diputados y senadores de las Dos Sicilias, que abusan de su *pase de circulacion* y aun comereñ con él. Sin escribir nombre alguno, designa del modo mas trasparente á un diputado que ha enseñado su medalla de tal en la estacion del ferro-carril, al mismo tiempo que se daba *passage gratis* á una mujer vestida de hombre que le acompañaba, y á la que habia dado su *pase*. En seguida cita la *Gaceta* á un senador, antiguo ministro, que trataba de proporcionar á su hijo el derecho de viajar gratis como senador, en tanto que el viajaba con el *pase* de ministro. Por último, refiere otros tres ó cuatro casos del mismo género, y á cual mas escandalosos. Esto ha producido gran escándalo, y Crespi

exige á la *Gaceta* que diga claramente los nombres de los culpables. En las salas de conferencias del Congreso se han celebrado con este motivo varias reuniones, y se trata de hacer dimitir á los acusados. Este suceso va á abrir un nuevo abismo entre los diputados de las Dos-Sicilias y los piomonteses.

Probablemente saldrá para Santander pasado mañana los ministros de Hacienda y Gracia y Justicia. El señor Negrete volverá el 13 con S. M. y el Sr. Salaverria permanecerá en aquella provincia algunos dias mas á fin de tomar los baños de Viesgo.

FONDOS PUBLICOS

En el Bolsin de hoy quedaron el consolidado á 49-00 y la diferida á 42-80.

VIAJE DE SS. MM.

El telegrafo sigue participándonos diariamente noticias satisfactorias del buen estado de salud de la real familia.

El correo ordinario nos da noticias que alcanzan al 2, y de ellas tomamos las siguientes:

«SANTANDER 2.—Ayer fueron sus majestades y altezas al fero de Cabo Mayor, sin mas acompañamiento que la alta servidumbre y dos batidores, regresando á palacio á las ocho y media de la noche.

Los aldeanos del pueblo de Cucto victorearon á los reyes y principes á su tránsito, adornando los balcones con colchas; en algunos puntos flotaba la bandera nacional, y se disparaban cohetes. Otros pueblos limítrofes aguardan impacientes tener la misma honra y en los que han estado ya se han detenido largo rato sentados en alguna ladera ó bajo la sombra de frondosos bosques, ponderando sus habitantes la bondad de la Reina que en mas de una ocasion se ha dignado aceptar frutas y conversar detenidamente con algunos lugareños, haciéndoles preguntas sobre su estado, modo de vivir, etc. desliziándose al mismo tiempo sendos napoleones de sus reales manos que no cesan de ejercer actos de caridad por do quiera, atrayendo sobre la real familia las bendiciones de estos leales y sencillos habitantes.

Al ver á las reales personas por estos alrededores sin otro aparato que las libreas y séquito de cuatro ó cinco coches de la real casa, que suben por caminos pendientes y llenos de curvas, que ya los ocultan los setos como se ven aparecer sobre verde; prados, descendiendo á los arenas, cabalgando á la orilla del Océano á pie con los tiernos y simpáticos infantes, y sobre todo al considerar que la salud de los régios huéspedes halla en estas playas expansion y recreo con esa libertad y franqueza que usa el feliz que está alejado de los negocios, nos halaga y nos es altamente satisfactorio, y sentimos el mas noble orgullo por ello, y mas que todo porque han probado con repetidos y ostensibles actos, la confianza que han merecido los montañeses á la graciosa soberana y querida Reina doña Isabel II y su augusta familia.»

S. A. la infanta doña Isabel avanza notablemente en sus ejercicios de natacion.

El práctico de número de este puerto, Antonio Gomez, es por orden expresa de S. M. la Reina el encargado de acompañar en el baño y enseñar á S. A. á nadar; el citado Gomez ha sabido captarse este rasgo de confianza por haber prestado antes sus servicios como nadador acompañando á SS. MM. la Reina y el rey.

Con la amabilidad característica de nuestra amada reina doña Isabel II todos los dias recibe en audiencia á un número considerable de personas que se le acercan impetrando su proteccion ó su inagotable beneficencia.

Sabemos por algunas de las personas que han sido recibidas en audiencia que SS. MM. están sumamente satisfechos del recibimiento que este pueblo leal les ha hecho, así como de las inequivocas manifestaciones con que los distinguen siempre que salen; que se encuentran complacidos tanto de la belleza y magnífico panorama que presentan las afueras todas de la capital, como del aire puro y saludable que en ellas se respiran y sobre todo de la libertad y confianza con que por todas partes pueden pasearse ya á pie, ya en carruaje, recibiendo todos los dias mar-

cadras muestra de simpatía y cariño en las clases todas de la sociedad, así como del entusiasmo y la idea altamente monárquica que forman el corazon de los montañeses.

Nosotros que conocemos bastante los sentimientos que animan á nuestros paisanos, y la fidelidad que los caracteriza, no esperábamos otra cosa en vista del general regocijo y no comun entusiasmo con que Santander ansia la visita de los reyes.

La montaña que espera en S. M. la Reina doña Isabel II la ventura del país no encuentra bastante á sus deseos las manifestaciones con que demuestra á sus reyes su respetuoso cariño.

La gran fiesta que debe tener lugar en el Astillero el domingo próximo llamará á no dudar la atencion por el bello panorama que se presenta á la vista en el sitio de la Planchada, donde aquella debe tener lugar, por la disposicion que con este motivo se le ha dado, y mas que todo por el numeroso acompañamiento que de Santander y de todos los pueblos inmediatos rodeará á SS. MM.

Sabemos que todas las lanchas, botes, y demás pequeñas embarcaciones de este puerto se disponen graciosamente empavesadas con este fin, y que todo hace presumir que la animacion y la alegría han de ser grandes.

A su tiempo reseñaremos esta funcion campestre que tan grata debe ser á SS. MM. como deliciosa para todas las personas que á ella asistan.

La fabrica de tabacos de esta capital está tambien reformando y decorando todo su interior para recibir á Sus Majestades el día que se dignen honrarla con su visita.

Tanto por lo que respeta al jefe y demás funcionarios de esta oficina pública, como por las mil y mas mujeres que se dedican á la elaboracion en la fabrica, nos consta que hay las mejores disposiciones para que el recibimiento sea muy grato á los ojos de SS. MM. y puedan salir complacidos así del mecanismo, buena administracion, y adelantos en el establecimiento, como de la ardiente adhesion y amor que por todos ellos se profesa á los reyes.»

Un periódico de aquella plaza aboga razonadamente por la construcción de una embarcacion para el servicio particular de S. M. en las siguientes líneas: «Nuestra bondadosa soberana tiene afición á la mar; no se marea; nació seguramente destinada ya por la naturaleza á regir una nacion marítima. Debe poseer un yacht, ó llamémoslo castellanamente una carabela real; un buque de este género es ya como indispensable para el último rey de Europa que cuente con algun puercillo, media docena de barcos de guerra, y unos pocos cientos de marinos. La Reina de las Españas dispone de mucho mas, y aspira con el apoyo de sus súbditos á restablecer la antigua armada: la Reina de una Peninsula y de tantas islas y posesiones preciosas en las cinco partes del mundo, no puede sin decoro carecer de un buque régio lujosamente equipado, que directamente signifique que es armadora, que es tambien Reina en los mares. Hacia ellos dirigirá sus escursiones de verano; establecerá en las costas quintas régias; se complacerá con el aspecto grandioso de un horizonte sin límites; respirará el saluberrimo ambiente y necesita una nave allí cercana y propiamente suya, para surcar el magnífico elemento. La dignidad de la Reina de las Españas está reclamando lo que otras naciones marítimas han concedido á sus reyes. El yacht ó carabela real es imprescindible; el Estado le debe construir y sostener; y será útil para multitud de servicios en la marina real.»

El gobernador de la provincia de Oviedo, acompañado de las comisiones de la diputacion provincial y de las municipalidades mas importantes del país, se ha trasladado á Santander con objeto de tributar á S. M. el homenaje del profundo respeto y adhesion que el noble y antiguo principado de Asturias profesa á sus reyes.

ESPECTACULOS DE MAÑANA
Circo de Paul.—No hay funcion para dar lugar á los ensayos y preparativos para la gran funcion estrordinaria que tendrá lugar el martes 6 á beneficio de los señores Amoros y Buislay.
Circo de Fricc.—A las 5 de la tarde y á las 9 de la noche.—Ejercicios equestres y gimnásticos.
Ciudadana.—Cuarta esposion; desde las 10 de la mañana á las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santo de mañana. — Nuestra Señora de las Nieves.

Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

En la parroquia de San Justo, donde habrá misa mayor a las diez, y por la tarde a las cinco y media.

V. Delante va Vizcaya! — duro a los reinos — y no se diga nunca — que nos vengamos — Ya los contrarios — se confiesan vencidos! — Gloria por Castro.

Esta bellísima poesía cuya música no será menos bella siendo del señor Barbieri está destinada, y quera Dios que nos equivoquemos, a producir disgustos que habrán estado muy lejos de sospechar los ilustres autores de la Jota del regateo.

Citaciones judiciales. — Por el juzgado de la Audiencia, se cita a los que se crean con derecho a los bienes de D. José Ruiz Vallejo; a los que se crean con derecho a los bienes que dejó don José Fernandez; por el de Lavapiés a don Miguel Pelegrin; a Eugenio Fernandez; por el de Palacio a los hijos y herederos de doña Bárbara Valdés de Secane; por el del Barquillo a las personas que hubiesen dado a componer alhajas al platero José Moreno y Mingorria; a Manuel Frade; por el del Prado a junta de acreedores al concurso de D. Roque Vidal, para el 31 del actual; por el de Hacienda pública a D. Tomás Rotger, Antonio Albarra; por el del Melindio a José Escolar Avilés, a los acreedores de Pedro Martínez; por el de Maravillas a los suscritores de segunda clase de la sociedad La Paloma, para que desde el día 1.º al 15 de este mes de diez a doce de la mañana, comparezcan en el expresado juzgado, sito en el piso bajo de la Excmo. Audiencia y escribanía de D. José María Miller, a percibir como parte de indemnización el 8 por 100 de sus respectivos créditos, entendiéndose que solo tendrán derecho a ella los acreedores que constan en las listas rectificadas a virtud de providencia que fué inserta en el Diario de Avisos de esta corte correspondiente al 14 de marzo de 1888, y lo mismo los de primera que no hayan cobrado antes; a los que se crean con derecho a los bienes de D. Felipe Alvarez; a D. José de la Llave; por el de las Ventillas a D. Juan Antonio Lecar; por el del Norte a Juan Esteban Perdiguer; a Matías del Campo.

Ciclorama. — El día 15 del corriente nos empezará la quinta exposición de las vistas estereoscópicas y panorámicas que tanto están llamando la atención del público.

Escándalo y profanación. — Los desmanes de los borrachos van aumentando hasta tal punto, que para ellos no va a haber vedado ningún terreno. Nos sigue re estas palabras un hecho ocurrido el día 2 a las cinco de la mañana en la plaza del Progreso. Ese día produjeron un fuerte escándalo cuatro hombres del pueblo, y después de haber sido amonestados, tuvieron la osadía de entrar en la iglesia de capuchinos del Prado, donde continuaron entregándose a los excesos que habían cometido en la plaza del Progreso; intentando profanar el santuario de un modo más grosero aun; pero presos por el inspector del Congreso, fueron puestos a disposición del señor teniente de alcalde del distrito, quien creemos les aplicará o hará les apliquen el castigo a que se han hecho acreedores.

Triste suceso. — El viernes tuvo lugar en Aranjuez un acontecimiento fatal. Habían ido a este real sitio un joven auxiliar de la junta general de estadística con objeto de disfrutar el placer de pasar el día al lado de dos amigos suyos, conebieron la fatal idea de bañarse en el Tajo, y habiéndose tirado en el sitio llamado el Castillo, habrían perecido todos a no ser por el arrojo de dos vecinos del pueblo, que arrojando los peligrós de la corriente en aquel sitio, se arrojaron al agua para salvar a los que se estaban ahogando, ya por lo peligroso del sitio, ya por no saber nadar lo suficiente para vencer las dificultades que allí ofrece el río. Esto no obstante, los dos valerosos y caritativos vecinos de Aranjuez lograron sacar a los dos amigos de joven, si bien tuvieron el sentimiento de no conseguir igual resultado respecto de este, que alzó el su cuerpo ahogado por la corriente. Este infeliz acababa de ganar por oposición la plaza que desempeña, y su cadáver no ha sido hallado.

Herida. — Consta uno de nuestros colegas que a cosa de las once del día de ayer, y en la calle de Toledo junto a la fuente, un hombre y una mujer principieron por abofetearse, y concluyeron, el primero por dar a la segunda una palmada, de la que se cree mori-

rá: el asesino echó a correr, pero al fin cayó en poder de los guardias.

Subastas. — El 14 del actual se verificó la del carbon de piñón necesario para el servicio del parque de artillería de Madrid, ante el señor comisario interveutor.

Amores fatales. — Dice un periódico que en la calle de la Ruda, próxima al Rastro, una vendedora que por cuestión, según se cree, de amores, se había empujado con su amante en una reñida polémica, recibió de este al fin una navajada, de la que, aunque no murió en el acto, ofrece pocas esperanzas de vida.

Orden de la plaza. — Servicio para mañana. — Parada: Barcelona y Barastro. — Jefe de día: Señor comandante capitán del quinto a pie, D. Manuel Martínez de Tejada. — Visita de hospital: Barastro, sexto capitán. — El general gobernador interino, La Cañada.

Nueva publicación. — Acaba de imprimirse un libro cuyo título es El ramo de ortigas, que es una colección de artículos de costumbres y poesías satíricas escritas por D. Rafael García y Santisteban.

Obra nueva. — Acaba de salir de las prensas del establecimiento tipográfico del Sr. Mellado el primer tomo de una obra de D. Patricio de Azcarate, titulada Exposición histórica-crítica de los sistemas filosóficos modernos y verdaderos principios de la ciencia.

Recomendación a la autoridad. — Dice uno de nuestros colegas:

Hay algunos cafés en los sitios más públicos de esta corte, en cuyas puertas se reune un sinnúmero de jóvenes y calaveras comme il faut, con el fin de amañarse en la más refinada galantería. Apenas una pobre señora tiene la desgraciada suerte de pasar por delante del grupo, uno de esta especie de nuevos Corbantes, se lanza al lado de su víctima, a la que acorrupe como si fuera conejita, y a la que molesta con sus imprudentes, inoportunos y necias flores o preguntas, hasta que ya cansa la aquella, le arroja mal pareciendo de su lado. Entóces al volverse el audaz é intrépido sumbrero al frente de sus compañeros, cuenta una anécdota indelicada, y al oírle, esclaman todos entre los mas estrepiados plácemes y aplausos. ¡Qué lista!

A estos como a los que obstruyen las puertas de las iglesias, creemos que la guardia civil los aumentará.

Temperatura. — Ayer disminuyó un poco el calor efectivo del viento que reinó durante todo el día, pues el termómetro señaló como temperatura máxima a la sombra 27,8 y el centígrado 34,7; la máxima al sol fué 34,6 y 43,2, y la mínima fué 13,6 y 17,0. El cielo estuvo constantemente despejado, y el viento que mas reinó fué N. N. E. La evaporación durante las 24 horas fué 13,0 milímetros.

Subsistencias. — Ayer entraron por las puertas de Madrid 2,780 fanegas de trigo; 2,478 arrobas de harina de id.; 12,447 arrobas de carbon; 138 vacas, que componen 47,300 libras de peso; y 681 cameros, que hacen 13,875 libras de peso.

Mercado al por mayor. — Los precios de los principales artículos de consumo en esta, eran ayer: Carne de vaca, de 41 a 43 rs. arroba; id. de cerdo, de 41 a 43; id. de ternera, de 70 a 87; tocino añejo, de 74 a 76; jamón, de 97 a 107; aceite, de 58 a 60; vino, de 36 a 44; garbanzos de 34 a 44; judías de 24 a 30; arroz, de 30 a 36; lentejas, de 16 a 18; carbon, de 7 a 8; jabón, de 56 a 58; patatas, de 1 a 2 a 3 1/2.

Mercado al por menor. — Los precios de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 a 20 cuartos; id. de cerdo, de 18 a 20; id. de ternera, de 31 a 16; tocino añejo de 28 a 30; jamón, de 38 a 46; aceite, de 20 a 22; vino, de 12 a 16; garbanzos de 10 a 16; judías, de 8 a 12; arroz de 10 a 14; lentejas, de 7 a 8; jabón de 20 a 22; patatas de 2 a 2 1/2.

de los principales artículos de consumo en esta plaza eran ayer los siguientes: carne de vaca de 18 a 20 cuartos; id. de cerdo, de 18 a 20; id. de ternera, de 31 a 16; tocino añejo de 28 a 30; jamón, de 38 a 46; aceite, de 20 a 22; vino, de 12 a 16; garbanzos de 10 a 16; judías, de 8 a 12; arroz de 10 a 14; lentejas, de 7 a 8; jabón de 20 a 22; patatas de 2 a 2 1/2.

Mercaderes ser atendidos. — Algunos vecinos de la plazuela de la Cebada nos piden que llamemos la atención de la autoridad, hácia el abandono en que se encuentra el espacio que media entre la manzana de Nuestra Señora de Gracia y la fila de cajones que hay delante de dicha manzana. Aquel espacio apenas conoce la escoba, y sirve de sitio de recreo a los concurrentes a la plazuela, de modo que los vecinos tienen que cerrar los ojos y las narices para salir y entrar en sus casas y para asomarse a los balcones.

ANUNCIOS.

SE VENDE UN HERMOSO Scaballo de los mejores castas de Estremadura. El mejor veterinario de la calle del Baño, núm. 18, dará razón. — (2, 4, 6 y 8.)

INTERESANTE. — SE SUPLENTE encarecidamente a quien se haya encontrado una perita de casta americana, que se ha extraviado en la manzana de hoy 4, antes de las nueve, desde la Montaña, por Cabalerrizas y sus contornos, se sirva entregarla en la calle del Caballero de Gracia, 18, tercero, en donde se darán las señas particulares y se ratificará.

EL QUE SE HAYA ENCONTRADO una perita muy chiquita de lana blanca, con una mancha oscura en la oreja derecha, estudiadosela hasta el ojo, la entregará en la calle del Oso, núm. 23, cuarto principal, donde darán mas pormenores y se gratificará.

SE ARRIENDAN LOS QUINCE de Encinillas y Ballesteros de la Alhaja de San Martín término de Nalenda de las Torres, provincia de Badajoz el precio de condiciones estará en Llerena en casa del procurador D. Pedro Rodríguez Mojena, y en Madrid en la casa calle de Peligros, núm. 2. La subasta se verificará el día 14 de agosto a las doce del día en Madrid y Llerena.

DON TEODORO DE LA PORTA podrá pasar a recibir un documento que le pertenece, a la calle de Alcalá, núm. 13, tienda.

REGALO — SE REGALA UN número 0 una boquilla para puros, ó un corapipluma de dos hojas al que compra una bonita caja de carton, propia para viaje: 100 cartas y 100 sobres de papel superior que no se cala: lacre, plumas, oleas, polvos, tinta, lápiz, porta-plumas y una falsilla. Todo en 14 rs., y con tanto dorado 15. Calle de las Huertas, núm. 24, frente a la del Lobo. — (0 0 0 0 y 6.)

DON JULIO PAUQUET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Aumale. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, alineación de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada conclusion, con las cuales se habrán y como perfectamente: no tienen ligaduras ni ganchos. Montero, 46, de diez a cuatro. — (D.)

BAÑOS DE RECREO CON EL Agua del Lozoya, y minerales artificiales de todas clases, calle de Borda-dores, núm. 1. Están abiertos desde las seis de la mañana hasta las once de la noche.

VINAS. — SE VENDEN DOS, con fruto, en uno de los mejores sitios de Alcalá de Henares llamado la boca del valle. Tiene unas 0,000 cepas y 237 pies de olivo y la otra 1,530 cepas. En Alcalá calle Mayor, núm. 91, darán razón. — (2, 4 y 6.)

GRAN BARATO DE CALZADO, que para su pronto despacho se darán: botinas de charol de 48 y 50 reales, id. de becerro a 44, id. blancas a 50; zapatos a la inglesa de becerro blancos 30 rs., id. de negro 26. Calle de las Infantas, núm. 20, horchatería. — (1, 4 y 5.)

FONDA AMERICANA, C. BALLEERO DE GRACIA, NUM. 48. Cubiertos de 6 rs. en adelante y por lista. Se sirven vinos del reino y extranjeros. Camadas de cenizas, se llevan a domicilio. Comas, hasta la una de la noche. — (2, 4, 6 y 8.)

VAPORES-CORREOS, DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS.

Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados a las once de la mañana. Para Barcelona y Marsella. Todos los miércoles y domingos a las once de la mañana. Mercancías a precios azaados para todas partes. Harinas 3-30 rs.; Rubia y trigo 3-90 y lana 4-30 rs. arroba castellana des le Madrid a Barcelona. A domicilio Barcelona se toman mercancías para mas de 300 pueblos, via de Alicante, Málaga, Cádiz y Sevilla. Billetes directos entre Madrid, Alicante, Cádiz, Málaga, Barcelona, Marsella, Lyon y Paris. Acudir al despacho central de los ferro-carriles, y a D. Julian Moreno, 4, cád. 28 y 30

BANCO DE ECONOMIAS. DEPOSITO DE FONDOS CON INTERES CAJA DE AHORROS Y FORMACION DE CAPITALES. DOMICILIADA EN MADRID, DESEGAÑO, 27. Sus Estatutos fueron sometidos al gobierno de R. M., y registrados con la escritura social en el gobierno civil de la provincia, previo informe del Tribunal de Comercio en esta plaza.

DELEGADO REGIO, DON CALISTO BORDONADA. Las garantías que establecen sus estatutos, los nombres de los señores elegidos por los impositores para el Consejo de inspeccion que el público conoce, la intervención que tiene en los actos de la administración, particularmente en los arques colocación de fondos, revision de cuentas y division de utilidades, guardando las llaves de la caja general las cartas que todos los meses se dirigen a los socios expresivas del beneficio que les ha correspondido y extracto de su cuenta, la capitalización mensual de intereses, lo económico del medio por cuenta, que se cobra sobre las entregas, la facilidad de imponer en todo tiempo hasta lo que se cobre sobre las entregas, la facilidad de retirar el capital y utilidades en la ínfima cantidad de 10 rs. vu., la facultad de retirar el capital y utilidades en la ínfima cantidad de 10 rs. vu., por último el considerable beneficio que se consigue para los impositores, causa son indudablemente del rápido desarrollo que obtiene en sus operaciones por el favor que el público le concede.

Capital ingresado por imposiciones, exentas corrientes y depósitos hasta fin de mayo de 1861. 2.864,762 43 338,833 25 Id. hasta 7 de junio. 3.203,395 68

Total el 4 de junio de 1861. 3.203,395 68

BENEFICIOS. En la liquidación de febrero, marzo, abril y mayo, se repartió a los señores impositores el interés efectivo de UNO POR CIENTO MENSUAL quedando una considerable reserva.

En las oficinas de la direccion se distribuyen los prospectos y estatutos, complaciéndose en dar las mas satisfactorias esplicaciones.

NO DESCUIDARSE.

Mediante el derribo de la tienda de la plazuela de Santo Domingo, núm. 18, se previene que solo durará la venta de los géneros muy pocos días, y por no tener local a propósito donde poner dichos géneros nacientes dure la obra, se darán a precios que ni en las mismas fabricas pueden encontrarse, como son: damas finas a 3 rs., y organdies con flores a 5 y 5 1/2; percales de colores chisconados finas a 3 rs., y organdies a 19 cuartos; pías finas de costa de 6 rs. a 3; paños blancos a 2 rs., y superiores a 1 1/2; paños de seda a 2 1/2 rs.; lamburgos a 15 y linones de armar a 2 1/2 rs.; id. franceses finos a 2 1/2 rs.; lamburgos a 15 y 16 cuartos, y por piezas a 14; madapolán ancho superior para cuellos y camisas a 2 rs.; telas de lana y seda a 3 1/2 y 6 rs.; percalinas a 10 y 12 cuartos, y brillantes finas a 14 y 15 cuartos; telas finas para colchas a 2 1/2 rs.; y 2 3/4; brillantes para colchas de última novedad que valen a 10 rs. se darán a 6 1/2; orleans a 5, 5 1/2 y 6 rs., y muy finos a 7; fulares de seda a 7 y 8 rs.; y driles finos a 5 1/4 rs.

NOTA. Hay un grande surtido de holandas e irlandias, retortas y camisolas, lienzo superiores para sábanas y calzoncillos del precio de 4 1/2 y 5 rs., y se darán a 31 cuartos y 4 rs.; diesfeles superiores de 7 rs. a 8 3/4, y otros muchos géneros que se darán a precios sumamente arreglados. — (28, 30, 2 y 4.)

EN EL GRAN DEPOSITO DE LA ESPERANZA, con extraordinario elogi de la prensa, se abrió la velada próxima de San Pedro en la calle del Caballero de Gracia, núm. 11, araba de recibirse un magnífico surtido, propio de la presente estación y digno de llamar la atención del público de la corte, por la estrechada baratura de los precios y por la elegancia y duración de artículo.

LA ESPERANZA, pues, a mas del constante y abundantisimo surtido de calzado de todas clases, ofrece a sus ya numerosos favorecedores y a cuantas personas desean conocer por experiencia las ventajas de todo género que reúne el calzado que se expone en este gran depósito, zapatos de charol con puntilla de charol extranjero, a 40 rs. Botinas de becerro blanca, a 54 rs. Zapatos de idem a la inglesa, a 30, 36 y 44 rs.

LA ESPERANZA se limita rogar a los padres de familia y a las personas de buen gusto que acudan a ver el NUEVO SURTIDO que se anuncia, en la completa seguridad de que casi todos los que se dignen honrar con su presencia este establecimiento, se han de convertir en compradores. — (4, 5 y 6.)

GRAN FABRICA DE FUNDICION DE AZUFRE, TITULADA VIRGEN DEL MAR, SITA EN LA CIUDAD DE LORCA. En los almacenes de a misma hay un gran surtido de azufre en polvo y en pasta, de superior calidad, con aplicación a la industria y a la agricultura. Dirijase para pedir informes de precios, esplicaciones y hacer pedidos, a la direccion, calle de Alameda, núm. 9, a la Bartolome Hernandez, y a la direccion de Lorca.

DE VEDADOS A ULTIMOS DE AGOSTO saldrá de Valencia para la Habana directamente, la velera fragata Escolástica. Admite pasajeros que recibirán un esmerado trato, siendo cien duris el pasaje de paga y cincuenta el de proa. Sus consignatarios en Valencia, los Sres. Pons y compañía. — (Jul. 23, 25, 26, 27, 28, 29, 30, 31. — Ago. 1.º, 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º, 7.º, 8.º, 9.º, 10.º, 11.º, 12.º, 13.º, 14.º, 15.º, 16.º, 17.º y 18.º)

Edit. D. Hilarión Zuloaga. — Impr. de LA CORRESPONDENCIA

MR. LOUIS ERNEST, cirujano-dentista de Paris y Londres, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. Carretas, 8, principal. MADRID.

DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS. Sobrecujan en belleza a todo lo que se ha inventado en este género, facilitando a la emision de la palabra y la masticación, e imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguir a los que los usan de los que no. ESMALTE DE DIENTES CARBONOS. Operación para los dientes de delante, cuya ventaja es que a todo el que, pues con ayuda es inútil la inspeccion en dientes.

LA BENEFICIOSA, Asociacion mutua para colocar economias y capitales. Ingreso hasta hoy. RVN. 29.102,189-83 cts. Interés anual, por término medio hasta hoy. 12 62 Los fon los se retirán a voluntad de los interesados, con cinco dias de aviso. Administracion, calle del Olivar, 6, principal, (casa propia de la direccion.) — (1, 4, 8, 11, 15, 18, 22 y 25.)